

Se amplían los riesgos de la recuperación económica mundial (El Financiero 22/03/11)

Se amplían los riesgos de la recuperación económica mundial (El Financiero 22/03/11)(Marcela Ojeda Castilla) Martes, 22 de marzo de 2011 La recuperación económica mundial enfrenta riesgos como los desequilibrios globales, que después de una corrección cíclica de nuevo se están ampliando, lo que podría repercutir negativamente en las perspectivas de crecimiento sostenido de la economía internacional, advirtió el Banco de México (Banxico). En la segunda minuta pública de la reunión de política monetaria de su junta de gobierno -en la que no fue posible considerar los hechos en Japón porque la reunión se efectuó ocho días antes-, indicó que la situación fiscal en las economías avanzadas se ha tornado más incierta. Los integrantes de la junta indicaron que el alza en los precios de los commodities representa un elemento significativo de riesgo para la recuperación de la economía mundial, la inflación y los mercados financieros. Afirmaron que, de hecho, en un contexto donde los inventarios globales de petróleo han estado disminuyendo, existe el temor sobre interrupciones prolongadas en la producción y abastecimiento de petróleo proveniente de esa región. Por otra parte, anotaron que el sector financiero aún no está contribuyendo de forma importante a la recuperación mundial. Sin embargo, agregaron que la adopción de planes de consolidación fiscal en economías avanzadas y la mayor flexibilidad cambiaría en algunas economías emergentes podrían contribuir significativamente a reducir los desequilibrios. Previeron que en 2011, el endeudamiento de las economías avanzadas promedie niveles superiores a 100 por ciento del PIB, y que en Estados Unidos las medidas de estímulo fiscal aprobadas por su Congreso tendrán un impacto significativo en el déficit fiscal y en el saldo de la deuda pública. "La falta de una estrategia fiscal de mediano plazo amenaza con presionar eventualmente al alza las tasas de interés; afectar adversamente a los mercados financieros y tener un efecto desfavorable sobre las perspectivas de crecimiento", enfatizaron. Coincidieron en que el balance de riesgos para la inflación se ha deteriorado desde la reunión de enero pasado y que a pesar de la mejoría en el panorama para la actividad económica a nivel mundial, prevalecen factores de riesgo que podrían afectar su dinamismo en el mediano plazo